

Granada

Los 300 maestros que se jubilan ahora cobrarán 3.400 euros menos

ANPE denuncia que Educación va a recortar al profesorado las gratificaciones por jubilación voluntaria anticipada alegando que otras comunidades no van a pagar



Un profesor imparte clase en un centro educativo de la provincia.

GRANADA HOY

A. Beauchy / GRANADA

Los 300 maestros que se jubilarán en Granada anticipadamente acogidos a la disposición transitoria de la LOE (Ley Orgánica de Educación) cobrarán unos 3.363 euros menos de gratificación que los que lo hicieron años atrás, según denunció ayer el sindicato ANPE en un comunicado. Y no serán los únicos, pues sus homólogos de Secundaria verán reducida la gratificación en 3.997 euros y los inspectores en 5.321 euros.

La Consejería de Educación informó la semana pasada en mesa sectorial su propuesta de actualización de las cuantías de la gratificación extraordinaria por jubilación voluntaria anticipada (pa-

Los docentes de inglés tendrán 1.259 plazas menos que en 2009

La oferta que ha lanzado la Junta de Andalucía para la convocatoria de oposiciones al cuerpo de maestros de este año, con 3.789 plazas en total, ha sido respaldada por todos los sindicatos de enseñanza, pero ha dejado decepcionados a un sector de los aspirantes: a los docentes de Inglés. Por especialidades, los aspirantes de Inglés compitieron hace dos años por 1.500 plazas, una oferta que se les ha reducido este año a 241 plazas, unas 1.259 menos. Aunque los de Pri-

maria y los de Infantil también han sufrido un gran recorte. Los de Primaria, que este año contarán con 1.163 plazas, han visto reducida también la oferta en 437 plazas respecto a 2009; los de Infantil tendrán 1.236 (464 menos); los de Música 196 (54 menos); los de Pedagogía Terapéutica 456 (98 menos); y los de Audición y Lenguaje 118 (82 menos). Sólo los de Educación Física, que en 2009 compitieron por 205 plazas, contarán con una oferta mayor de 386 plazas.

ra los docentes que hayan cumplido 60 años y tenga 35 o más años de servicio) para este año. Alegando que las comunidades autónomas de Madrid y Castilla la Mancha no van a abonar este año gratificación, la Junta de Andalucía propone reducir las cuantías que perciben los profesores andaluces respecto a 2010.

Manuel Pérez
Secretario de ANPE-Granada

“El recorte vulnera el acuerdo de 2007 y exigimos a la Consejería que pague lo mismo que ha pagado hasta ahora”

El secretario de organización de ANPE en Granada, Manuel Pérez, informa que, con la reducción impuesta por Educación, los maestros cobrarán 15.121 euros, los profesores de Secundaria 17.973 euros y los inspectores y catedráticos 23.925 euros.

“ANPE se opone enérgicamente a semejante recorte, en tanto en cuanto vulnera claramente el espíritu del acuerdo de 2007 y exigimos a la Consejería la convocatoria urgente de la comisión de seguimiento para arbitrar una fórmula que permita a los docentes que este año van a acogerse a la jubilación LOE cobrar, al menos, la misma cantidad que cobraron los docentes que se jubilaron en 2010”, dice Pérez.

En el acuerdo de 29 de marzo de 2007, la Consejería se comprometió a actualizar anualmente las cuantías de la gratificación por jubilación voluntaria anticipada con la media ponderada del resto de comunidades autónomas que tengan un régimen fiscal análogo al andaluz. Además, ANPE exige al Gobierno de España la prórroga por dos años del sistema de jubilación LOE.

La cuarta convocatoria del Plan de Calidad consigue adherir a 14 centros más

El programa sigue teniendo más adeptos entre los maestros que entre los profesores de Secundaria

Europa Press / GRANADA

Un total de 14 centros escolares se han acogido este curso en Granada al Programa de Calidad y Mejora de los Rendimientos escolares, que prevé incentivos de hasta

7.000 euros para los docentes implicados en el mismo.

Esta cifra, que alcanza los 127 en toda la región, es la resultante de la cuarta convocatoria del también llamado Plan de Calidad al que, desde su creación en 2007, ya se han adherido un total de 1.788 centros, de los cuales, el 67% son colegios de Infantil y Primaria y un 26% son institutos.

Según una resolución de la Dirección General de Ordenación y Evaluación Educativa, de estos 127 nuevos centros, el 76,3% (97 centros) son colegios y el 23,7% restantes (30), institutos. El Plan de Calidad continúa teniendo más adeptos entre los maestros que entre los profesores de los IES que, desde un principio, se han mostrado más reticentes.

Málaga es donde más centros escolares se han adherido al Plan de Calidad (28), seguida de Cádiz (18), Sevilla y Jaén (16 respectivamente), Córdoba (15), Granada (14), Almería (13) y finalmente Huelva, con siete.

El Plan de Calidad fue anulado por el TSJA en julio de 2010 después de que el sindicato USTEA presentara un recurso contra la orden que regulaba este programa al considerar que ésta contradecía lo establecido en la LEA. Educación interpuso entonces un recurso de casación en el Supremo que aún está pendiente de resolverse.

En breve

La UGR abre el plazo de inscripción para el curso de bolsa

ECONOMÍA. La asociación de estudiantes Aiesec, en colaboración con la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Granada, ha organizado un curso de bolsa de nivel medio y avanzado, que se celebrará a partir del día 8 de marzo. El curso tratará temas como las fases y ciclos de la bolsa, el comportamiento económico, la influencia de los medios de comunicación, la especulación, los cracks o el análisis de la prensa económica.

La Universidad celebra las primeras jornadas de solidaridad con Haití

INAUGURACIÓN. La embajadora de Haití en España, Yollete Azor-Charles, abre hoy (a las 9:30 horas) en el Complejo Administrativo Triunfo las I Jornadas de solidaridad con Haití que, organizadas por el centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode) de la Universidad de Granada, en colaboración con la Diputación de Granada, se celebrarán también el 8 de marzo en la ETS de Arquitectura. A las 10.30 tendrá lugar la charla: “No olvidemos Haití”.

Nuevas inscripciones para los talleres de la Casa de Porras

EN PLAZO. Ya está abierto el plazo de matriculación para los más de 50 talleres organizados por la Casa de Porras y la Casa del Estudiante del Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada, que se celebrarán desde enero a marzo. El plazo de matriculación estará abierto del 7 de marzo al 2 de abril y los talleres comenzarán la semana del 28 de marzo. Con una duración de 24 horas repartidas en 8 semanas, el precio es de 52,5 euros. Teléfono: 958 224425.

Empresas con contenidos digitales formarán a estudiantes

CURSO. El Centro de Enseñanzas Virtuales y el Centro Mediterráneo de la UGR han organizado un ciclo de ocho conferencias y talleres que se impartirán entre el 17 de marzo y el 12 de mayo y que permitirán dar a conocer experiencias de profesionales de empresas que producen contenidos digitales para cine, arquitectura, arqueología, ingeniería y museos, entre otros. *Creación de contenidos digitales: La infografía en el ámbito profesional*, tendrá una duración de 30 horas.

Salud cesa a dos personas por el fraude en las oposiciones de Loja

Se trata del gestor de cuidados y un coordinador de área, quienes filtraron 5 preguntas del examen por correo electrónico • Hoy se decidirá en Sevilla las actuaciones a seguir



El nuevo centro de Loja depende de la Empresa Pública Hospital de Poniente.

R. G. / GRANADA

La consejera andaluza de Salud, María Jesús Montero confirmó ayer que su departamento ya tiene "identificadas" a las "dos personas" responsables de la filtración de hasta cinco preguntas en los exámenes correspondientes a dos de las categorías de las pruebas celebradas el pasado sábado en las oposiciones convocadas para cubrir las plazas del personal de Enfermería y Auxiliar de Enfermería del futuro hospital de Loja.

Se trata de dos cargos de confianza de la gerencia: un gestor de cuidados y un coordinador de área, que filtraron las preguntas a través del correo electrónico. A preguntas de los periodistas en Sevilla tras visitar la reforma del área de Medicina Interna del Hospital Virgen Macarena, la titular de Salud anunció que estas personas "han sido cesadas de sus funciones", además de que "se les ha abierto expediente disciplinario, que seguirá su curso al objeto de que se tomen todas las medidas oportunas".

Hoy, la gerente del Hospital de Poniente, María García Cubillo, se reunirá en Sevilla con la consejera de Salud, quien dará las indicaciones oportunas sobre qué hacer a partir de ahora. Montero, quien defendió que "sobre estas personas que tienen comportamientos intolerables tenemos que actuar con toda la contundencia", aseguró que desde que tuvieron conoci-



Imagen del nuevo hospital de Loja.

El sindicato Satse pide que se repitan los exámenes

El sindicato de Enfermería Satse-Andalucía ha exigido la repetición de la prueba de conocimientos de las oposiciones del Hospital de Loja de la que se filtraron cinco preguntas el pasado día 27. A juicio de SATSE, declarar nulo el examen y repetir la prueba es "la única fórmula" para garantizar la transparencia y despejar las dudas surgidas en torno a este proceso de selección de personal. En este sentido, considera que el examen completo "ha

quedado comprometido" por la filtración debido a las sospechas generadas entre los opositores de que "puedan existir otras filtraciones". Por eso, aboga por repetir la prueba de las categorías afectadas, Enfermera y Auxiliares de Enfermería, de forma que se restituya la plena confianza de los participantes en el proceso. Por este motivo, rechaza esperar a la elaboración de un informe jurídico para eliminar las cinco preguntas filtradas.

miento de estos hechos se ha actuado "con absoluta celeridad", informando "permanentemente" a las organizaciones sindicales y requiriendo el informe jurídico "para optar en consecuencia".

Sobre esta cuestión, avanzó que "lo más probable" es que se retiren las cinco preguntas que dieron lugar a esa filtración "y que entren las cinco preguntas reservas que existían para el propio examen, al objeto de que la baremación se pueda hacer sin ningún problema". No obstante, puntualizó que esta posibilidad "es provisional", ya que está "a expensas de lo que diga el informe jurídico, porque afecta a los derechos de los propios objetos".

La Empresa Pública Hospital de Poniente informó el martes de que había detectado la filtración de cinco preguntas de los exámenes correspondientes al citado examen de oposiciones convocadas para cubrir las plazas del personal de Enfermería y Auxiliar de Enfermería del futuro hospital de Loja y que, por ello, se había abierto un expediente disciplinario "a los responsables de la filtración" y que se estaba trabajando para buscar una solución que perjudique en la menor manera posible todo el procedimiento y a las personas concurrentes. En total, para estas dos categorías se presentaron alrededor de 3.200 sanitarios.

La embajadora de Haití inaugura hoy unas jornadas en Granada

Analizará el papel de las ONG y la reconstrucción de los núcleos urbanos tras el terremoto

G. H. / GRANADA

El papel de las organizaciones no gubernamentales en la asistencia al pueblo haitiano, la reconstrucción de los núcleos urbanos tras el devastador terremoto que asoló la zona hace poco más de un año y la ayuda enviada por las distintas administraciones serán los temas que centrarán las jornadas *No olvidemos Haití* organizadas por Cooperación Internacional de Diputación en colaboración con la Universidad de Granada y el Hospital Universitario Virgen de las Nieves que serán inauguradas hoy por la embajadora haitiana en España Yollete Azocharles.

La conferencia de Javier Castejón, jefe de la expedición médica que acudió el verano de 2010 apoyada por la Diputación y el Hospital Virgen de las Nieves, iniciará las mesas redondas con una exposición sobre la intervención del grupo de médicos y enfermeros cooperantes de Granada que realizó 169 operaciones quirúrgicas en 20 días sobre el terreno.

Las jornadas concluirán en su primera sesión con la lectura de un manifiesto de apoyo a la labor realizada por las ONG.

CCOO pide que se concrete la labor de los trabajadores de la A-44

Hoy se celebrará una concentración en la sede de la demarcación de carreteras

R. G. / GRANADA

El sindicato de Construcción, Madera y Afines (FECOMA) CCOO de Granada ha convocado a una concentración de delegados hoy a las 10:00 horas, en la sede de la Demarcación de Carreteras del Estado en Andalucía Oriental, de la cual depende de la empresa Mathinsa Infraestructuras, que se encarga del mantenimiento y conservación de la A-44. Según el secretario general de Fecoma CCOO de Granada, Francisco Quirós, la empresa se niega a concretar las funciones de una treintena de empleados del centro de trabajo con sede en Campotéjar que se encargan de la conservación de la A-44 que une Granada con Jaén.

Inauguración del Forum 'Agua con Historia'

El alcalde, José Torres Hurtado; el consejero delegado de Emasa, Sebastián Pérez y el presidente ejecutivo del Aguas de Barcelona, Ángel Simón, presidirán hoy en el Carmen de los Mártires la celebración en Granada del Forum *Agua con Historia*, a partir de las 17:00 horas.

SUGARPOP

● Los catalanes No Way Out están de gira de presentación de su nuevo disco: 'Tabula Rasa', el disco más contundente del trío. A las 22:00 horas.



Conferencia del arqueólogo José Vicente Lerma

La villa nobiliaria visigoda del Pla de Nadal. Ribarroja del Turia (Valencia) es el título de la conferencia que impartirá el arqueólogo José Vicente Lerma (SIAM, Ayuntamiento de Valencia) en el Carmen de la Victoria (Cuesta del Chapiz, 9), hoy a partir de las 19 horas.

WHO ROCK

● Todos los jueves Jam Session en el Who Rock Bar. Hoy Dan Ben Lior (guitarra), Miguel Ángel Pimentel (contrabajo) y Stik Cook (batería) a las 22h.

Tenemos más de
1.300 oficinas para atender
a las mejores empresas.
Exactamente las mismas
que para atenderte a ti.

Cuenta Expansión

Llama al 902 323 000
o entra en bancosabadell.com

Sabadell

da, como la serie completa 'Jardín de violetas negras' formada por 100 piezas en piel teñida, pensadas para las tres salas principales del museo. Establece recorridos con obras de distinta índole y referencia, desde los acrílicos 'Taxonomías comparativas', series fotográficas en 'Skyline o tras el imaginario de Auster' y documentales, hasta impresiones digitales, esculturas en posiciones imposibles o el libro 'Mapas', edición única de la propia artista. Se podrá contemplar hasta el próximo 8 de marzo (de martes a domingo en horario de 17 a 21 horas).

● Centro Damián Bayón de Santa Fe.

'Una autopista detrás del enchufe'

Un primer ámbito de la exposición se dedica a los principios físicos de la electricidad, a las mil y unas caras de este fenómeno. El segundo ámbito explica el proceso del suministro eléctrico: el reto del equilibrio entre la generación y el consumo. En el tercer ámbito, el visitante, como ciudadano y como consumidor, se convierte en protagonista. A través de varios interactivos puedes conocer cómo usamos la electricidad y qué efecto tienen nuestros hábitos de consumo en el sistema. Además, se ofrecen algunas ideas para utilizarla de forma responsable.

● Parque de las Ciencias.

Niko. Pintura y grafiti

La sala de exposiciones del Rey Chico expone una muestra con un conjunto de obras con técnicas variadas del grafiti donde la idea es recuperar los espacios públicos. El artista lo propone como una crítica a la sociedad actual.

● Rey Chico.

'Raw War'

'Raw War', el título del último proyecto de Marina Vargas, está construido como un palíndromo, es decir, una oración que puede leerse tanto de izquierda a derecha como de derecha a izquierda: como en un espejo. En la obra de la artista astas imágenes abiertas son iconos fácilmente reconocibles: siluetas de pistolas y cuchillos, cuerpos femeninos, cráneos y esqueletos.

● Galería Sandunga.

'Aliento de alamedas'

La luz va dejando que se abran las cosas al color admirable del momento. La exposición es una propuesta plástica, fruto y metáfora de esta tierra veguera que nos enseña múltiples perfiles y nos sugiere diversidad de visiones y lecturas de un patrimonio presente. La muestra permanecerá abierta al público hasta el 19 de marzo.

● Centro de Estudios Lorquianos.

'Emocionario'

Nombres como Asunción Jódar, Isidro López-Aparicio, Miguel Ángel Moleón, Inmaculada López Vílchez, Belén Mazuecos, Antonio Martínez Villa o Ana García López forman ya parte de ese grupo de artistas consagrados a los que cada año se suman nuevos artistas recién licenciados o que siguen estudiando en la Facultad de Bellas Artes de Granada. En el Crucero del Hospital Real el espectador tiene la oportunidad de ver la obra de unos y otros que formarán parte de la gran colección de Arte Contemporáneo de la UGR.

● Hospital Real.

LA LUPA

por B.R.



Una fotografía panorámica del Albaicín.

G.H.

Una nueva web recoge todo el patrimonio del Albaicín

Mejorar y aglutinar toda la información posible de histórico barrio ha sido el objetivo del proyecto de renovación de la web de la Fundación Albaicín. El resultado es un nuevo portal en internet (www.albaicin-granada.com) nacido para difundir toda la riqueza del emblemático barrio. El proyecto, impulsado por el Plan de Turismo Granada, abarca no sólo la mejora del diseño y navegación de la página sino también completar, actualizar y mejorar sus contenidos, que se han organizado en cuatro grandes bloques.

Tanto la concejal de Turismo, Marifrán Carazo, como el presidente de la Federación de Hostelería, Carlos Navarro, mostraron ayer su satisfacción por esta iniciativa, "que repercutirá a todas las empresas del barrio y de la ciudad", en palabras de Navarro. El bloque de *Programas* ofrece información sobre todos los proyectos en marcha en materia de con-

servación y protección urbana. Por su parte, el apartado *Actualidad* contiene noticias culturales y sociales, y otras iniciativas novedosas que suceden en el barrio y que pueden resultar de interés para ciudadanos de Granada y visitantes.

Conoce el Albaicín es un bloque dedicado a mostrar la oferta artística, monumental, y museística,

así como el patrimonio arquitectónico y rutas culturales a realizar.

Y por último, en el apartado *Agenda* se insertan las previsiones y citas

festivas, musicales, culturales y populares que ofrece el barrio, así como cursos, talleres y otras actividades previstas.

Además, la página dispone de zona multimedia, buzón de sugerencias, y en breve contará con enlaces a las principales redes sociales. Para mayor visibilidad de esta página, se ha colgado un link o enlace en el portal del Ayuntamiento de Granada.

CAMBIOS

No sólo se ha mejorado el diseño y la navegación, también se completan y actualizan los contenidos

Economía

El presidente de Airbus siembra dudas sobre el futuro de la planta de Cádiz

Tom Enders afirma en su visita a El Puerto de Santa María que "la decisión de externalizarla está tomada" • Los sindicatos interpretan que la venta es un hecho y la compañía lo desmiente después

F. Rufo / CÁDIZ

El presidente del consorcio europeo, Tom Enders, llegaba a primera hora de la mañana a la planta del Centro Bahía de Cádiz (CBC) de Airbus Military en El Puerto, con la idea de mantener un breve encuentro con la dirección y, posteriormente, dirigirse a la factoría de Puerto Real, para hablar con los comités de empresa de ambas plantas. Nada más acabar la reunión en El Puerto, los sindicatos daban la voz de alarma: Tom Enders había asegurado que la planta se vende. Horas más tarde, la propia Airbus Military enviaba un comunicado en el que negaba tal extremo y aseguraba que no se había producido ninguna novedad que hiciera modificar la situación que sobre el CBC se viene dando desde hace muchos meses.

Después, el presidente del de Puerto Real, Francisco Heredia, explicaba lo sucedido: "El presidente ha creado una alarma innecesaria, hablando de la situación del CBC de forma temeraria, y ha conseguido preocupar a todo el mundo". Heredia se expresó en estos términos porque, como explicó a este periódico, el presidente de Airbus fue requerido en Puerto Real sobre lo dicho en El Puerto, "y fue cuando dijo que no había ninguna novedad sobre lo que ya se sabía".

"Se ha equivocado, y por eso mañana –por hoy–, ambos comités celebraremos una reunión para responder a Tom Enders como merece, por crear alarma entre la plantilla", indicó Heredia, quien recordó que "el presidente ha faltado al acuerdo que todos adoptamos con la dirección, que cualquier decisión al respecto del CBC no se to-



Tom Enders (el primero a la izquierda), con el director de Airbus Puerto Real, Manuel Alcázar (a la derecha).

UGT-A cree que "es una falta de responsabilidad"

El secretario general de Metal, Construcciones y Afines (MCA) de UGT-A, Manuel Jiménez, defendió ayer la operatividad y continuidad del Centro Bahía de Cádiz (CBC), ubicado en El Puerto, tras dejar claro que el anuncio realizado por el presidente de Airbus, Tom Enders, sobre el futuro de la planta es "irresponsable y poco ético". En declaraciones a Europa Press, Jiménez instó a Airbus a la "responsabilidad para dar carga de

trabajo y futuro" al CBC, que debe "permanecer dentro del perímetro de Airbus, al ser uno de los centros más importantes tecnológicamente del grupo en Europa". "Es una absoluta falta de responsabilidad el no haber informado antes a los sindicatos de la situación, ya que está tan avanzada", sentenció Jiménez, quien lamentó que se haya hecho "de repente" ante toda la plantilla, "con la tremenda incertidumbre que ya tiene". Así, dejó claro que cualquier opción

para el futuro de la planta tiene que pasar por la negociación con los sindicatos. "No son formas de actuar y menos por parte de un presidente que debe procurar tranquilidad y sosiego", insistió Jiménez, que advirtió de que en otros países ya se están poniendo en marcha centros no operativos o *non core*. "No queremos que el CBC sea un centro *non core* y España no tiene que pasar por este peaje como han hecho otros países", concluyó.

maría hasta llegar a un acuerdo con los sindicatos".

Los comités de empresa del CBC y Airbus Puerto Real convocarán, con toda probabilidad, una asamblea para decidir acciones de protesta, "sin descartar movilizaciones". El presidente del comité de Puerto Real, Francisco Heredia, dijo que "el presidente nos ha dicho que cuando tenga el tema cerrado, se reunirá con nosotros para convencernos. Le hemos dicho que cuando eso pase, le convencemos de que el CBC debe seguir en Airbus Military".

Pero lo cierto es que, como reafirmaron ayer varias fuentes sindicales, Tom Enders dijo en la factoría portuense que "la decisión de externalizar la factoría está tomada, pero estamos esperando para ver cómo lo hacemos". Estas palabras dejaron a la plantilla "sin capacidad de respuesta, porque además dijo que ya tienen incluso comprador pero que aún no hay nada cerrado". La alarma suscitada entre los 350 trabajadores del CBC fue rápidamente hecha pública por sus representantes sindicales, lo que obligó a la compañía a emitir un comunicado de desmentido.

Airbus señaló, no obstante, que si bien la decisión de la venta "no está tomada", la decisión de externalizar el CBC "se tomó hace varios años dentro de un plan que afectaba a otras factorías en Francia, Alemania y Reino Unido, pero que todavía no hay una decisión cerrada sobre la venta".

Fuentes del fabricante aseguraron en ese comunicado que la planta "no se venderá" hasta que "haya una garantía suficiente para que el CBC mantenga su ritmo de producción con posibilidades de crecer".

Corporación Tecnológica de Andalucía saca a la luz 131 patentes "perdidas" en la Universidad

La fundación decidirá su continuidad en 2020, cuando aún tendrá 180 millones disponibles

Eli García Villalón / SEVILLA

La Universidad sigue sin vender sus conocimientos a las empresas. Aunque se han dado pasos en los últimos años, la transferencia

tecnológica brilla por su ausencia en Andalucía. Esta situación resta competitividad al tejido empresarial y, sobre todo, ingresos derivados de la comercialización de las patentes desarrolladas por los grupos de investigación universitarios.

Consciente de ello, la Corporación Tecnológica de Andalucía

(CTA) ha rescatado del olvido, dentro de su programa PatenCTA, 131 patentes "perdidas y deseminadas por las Universidades", que tienen potencial para ser lanzadas al mercado. De éstas, 20 ya han despertado interés en las empresas, e incluso una de ellas ha cuajado en un proyecto de I+D+i. Los sectores principales

de los que proceden son la biotecnología –aplicada tanto a medicamentos como a agricultura–, la energía y el medio ambiente.

"No se trata de mercantilizar la Universidad, sino de favorecer la transferencia de conocimiento a las empresas y a la sociedad, ya que hoy por hoy, aquélla no tiene actitud de acercamiento a la de-

manda", explica el presidente de CTA, Joaquín Moya-Angeler. "La investigación universitaria es más barata que la privada y muy buena, pero no hay gente capaz de comercializarla", dijo el directivo, haciendo una dura crítica a la labor de las OTRIS (Oficinas de Transferencia de Resultados de Investigación) andaluzas. Moya-Angeler subrayó que "hay mucha demanda que no acude a la Universidad porque no sabe lo que se hace aquí" y que el 80% de los que tienen alguna experiencia en transferencia tecnológica "están muy satisfechos".

MÚSICA

'LA ZONA SUCIA' DE NACHO VEGAS

El músico, en el número 3 de la lista de superventas, presenta su disco en el Teatro CajaGranada 53



TEATRO

GRANADA TRIUNFA EN FETEN

La Rous y Da.Te Danza consiguen tres de los nueve premios de la Feria 52



LETRAS • El escritor granadino regresa a las librerías

Luis García Montero construye 'Un invierno propio'

Tres años después de 'Vista cansada', el autor granadino regresa con una reflexión sobre el ser humano como ciudadano y afirma que la poesía "es un equipaje para mirar hacia el futuro"

Ana Mendoza / MADRID

Tres años después de hacer recuento de su vida y de meditar sobre la historia en *Vista cansada*, Luis García Montero mira "hacia el futuro" en su nuevo poemario, *Un invierno propio*, una obra en la que intenta dar respuestas a una sociedad "en crisis de valores humanos y políticos". "Los problemas que nos está planteando el mundo exigen la firma de un nuevo contrato social", asegura el escritor en una entrevista en su casa de Madrid y en la que comenta las claves de este libro que publica Visor en su colección *Pala-*

la poesía y por otra, "un equipaje para mirar hacia el futuro".

Los títulos de los poemas tienen "voluntad de aforismos" y dicen mucho sobre la forma de pensar de este escritor: "La verdad no es un punto de partida"; "La poesía sólo existe como una forma de orgullo"; "El porvenir es una negociación con el pasado"; "Un golpe de azar nunca abolirá mis dudas"; y "El dogmatismo es la prisa de las ideas" son algunos de ellos.

Luego, el escritor desarrolla y matiza esas ideas en los poemas de este libro en el que reivindica "la indagación en el ser humano" y cuyo hilo argumental es "el cuestionamiento del yo": "Mi nombre es Luis,/ soy español,/ vivo en Madrid,/ en el número uno, calle Larra,/ me dice usted la hora, por favor,/ ¿dónde ha nacido usted/ y cuántos años tiene?./ buenos días, amigo,/ buenos días, mi amor, te quiero mucho".

Con esos versos comienza el primer poema de *Un invierno propio*, una obra en la que su autor dirá en otro momento que "el idioma es la tierra de un poeta/ que se siente exiliado ante algunas palabras"; reclamará la tolerancia ("Es una patria inútil/ la que cierra los labios y las puertas/ a los recién llegados."), y asegurará que "La vida no compensa de la muerte/ si no es porque el amor le dio sentido al tiempo". El invierno, asevera García Montero en la entrevista, "es el tiempo de crisis, donde parece que la época de la vitalidad, del florecimiento ha sido sustituida por el frío o por la deshumanización". "Estoy convencido de que la crisis que vivimos no es económica, sino de valores humanos y políticos, que son los que después provocan los problemas económicos", señala.



García Montero, en un momento de la entrevista en su casa madrileña.

INVIERNO

Es el tiempo de crisis, donde la época de la vitalidad, del florecimiento ha sido sustituida por el frío o por la deshumanización"

bra de honor, y que hoy se presenta en la Residencia de Estudiantes de Madrid.

García Montero (Granada, 1958) es uno de los poetas más importantes de su generación y cada nuevo poemario suyo suele suscitar expectación entre los miles de lectores que siguen la obra de este creador que ha merecido premios como el Adonais, el Loewe, el Nacional de Poesía y el de la Crítica.

Cuando estaba preparando una nueva novela en el verano de 2009, "de pronto irrumpió la poesía" y "en un año" escribió los poemas de *Un invierno propio*, que "por una parte es una autobiografía ética" de aquello que le ha ido enseñando

"Volveré cuando deje de molestarme que alguien le diga a los alumnos que Lorca era un fascista"

El escritor es catedrático de Literatura española en la Universidad de Granada, pero pidió la excedencia en septiembre de 2009 tras ser condenado por injurias contra Antonio Fortes, un compañero de su departamento. Fortes denunció al poeta tras un enfrentamiento verbal y la publicación de un artículo en el diario 'El País' en el que García Monte-

ro se refería a él con expresiones como "perturbado" o "tonto indecente". Al parecer, y según dijo García Montero en su entrevista, Fortes llevaba tiempo lanzando acusaciones contra el poeta. "Con las mismas te puede decir que estás vendido al capitalismo, que estás cobrando un sueldo millonario en los sindicatos, que formas parte de la destrucción del Partido

Comunista que significó Izquierda Unida o que tu padre era un vendido al franquismo", rememoraba el escritor. "Volveré cuando deje de molestarme que alguien le diga a los alumnos que García Lorca era un fascista o que Alberti había puesto en verso las campañas del turismo nacional", como hacía ese profesor, concluye el poeta.

BALCON GENIL

c/. Luxemburgo, 31 (Los Rebites) - Huétor Vega
Reservas: 958 50 00 04
balcondelgenil@balcondelgenil.com

RESTAURANTE PANORAMICO
SALON DE BODAS
EXCELENTE BODEGA
PARQUE INFANTIL



Actual

Da.Te Danza y La Rous triunfan en la feria europea de teatro FETEN

Las compañías granadinas arrasan en la cita de artes escénicas para niños y niñas

Redacción / GRANADA

Las compañías granadinas La Rous y Da.Te Danza han conseguido tres de los nueve premios que se conceden en la Feria Europea de Artes Escénicas para Niños y Niñas (FETEN), que se celebra anualmente en Gijón, y que ha tenido lugar este fin de semana. Los espectáculos han sido producidos con la colaboración de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía.

Concretamente, el espectáculo *El refugio* de la compañía granadina La Rous, se hizo con los premios al mejor espectáculo y a la mejor interpretación femenina para su protagonista –que también firma la dirección artística– Rosa Díaz. En esta obra el

jurado valoró la dificultad de llevar un tema tan duro al público infantil ya que muestra la visión de la guerra a través de los ojos de una niña. Esta formación ya consiguió este mismo galardón en la edición de 2009 de FETEN con su anterior espectáculo *La casa del abuelo*.

La compañía Da.Te Danza se ha hecho con un premio especial del jurado al mejor espectáculo de danza por su última producción *Río de Luna*, propuesta dirigida a niños y niñas de 0 a 3 años, segmento de edad para el que la compañía viene creando espectáculos desde 2003.

Además, el premio a la mejor dirección ha recaído en Ángel Calvente, director de *El fantástico viaje de Jonás, el espermatozoide*



Escena de 'Río de luna', de Da.Te Danza.

de la compañía malagueña El Espejo Negro. El Espejo Negro es una de las compañías más innovadoras en el teatro de títeres del panorama nacional, no sólo dirigido al público infantil sino también al adulto. En 2009 consiguió el premio Max al Mejor Espectáculo Infantil por su montaje *La vida de un piojo llamado Matías*.

Este es un importante recono-

cimiento para las artes escénicas andaluzas destinadas al público infantil ya que han logrado cuatro de los nueve premios, y que la han convertido en la comunidad con más compañías galardonadas. En esta cita competían un total de 65 formaciones de toda España, de las que siete eran andaluzas, y diferentes países europeos.

Iniciarte abre una nueva etapa con una comisión de expertos

La iniciativa tendrá este curso un presupuesto más reducido de 536.200 euros

E. P. / SEVILLA

El consejero de Cultura, Paulino Plata, presentó en Sevilla la nueva etapa del Programa Iniciarte, que contará a partir de 2011 con una comisión de expertos que asesorará en la confección del programa, el cual incluye para el presente año exposiciones, ayudas para creadores y galerías de arte contemporáneo, becas para residencias de artistas y talleres como acciones "más destacadas". Además, estrena el portal-web (www.iniciarte.es) como espacio de intercambio entre los profesionales del sector, las instituciones y el público. Plata recordó que esta iniciativa, que en 2011 contará con un presupuesto de 536.200 euros –frente a los casi 872.000 euros de 2010–, surgió en 2006 con el objetivo de impulsar la creación y difusión del arte contemporáneo.

Plan Propio de Internacionalización

Universidad de Granada

10 Programas dirigidos a estudiantes, PDI y PAS

2011

Apoyo a la movilidad internacional de estudiantes

Apoyo a estancias formativas breves y cursos de verano internacionales

Apoyo a la movilidad internacional de profesorado

Apoyo a la movilidad internacional del PAS con fines formativos

Becas Grupo de Coimbra

Becas co-gestionadas con el Programa PEACE de la UNESCO

Becas para estudios de posgrado co-gestionadas con la Fundación Carolina

Apoyo a nuevas iniciativas de internacionalización

Apoyo a la gestión de las Relaciones Internacionales en los Centros

Premios a la excelencia en la movilidad internacional de estudiantes

Información de las distintas convocatorias en:
<http://internacional.ugr.es>

INTERNACIONALIZACIÓN



Universidad de Granada
Vicerrectorado de Relaciones Internacionales
Oficina de Relaciones Internacionales